

El Consell también exige cerrar los pozos de sequía y subvencionar más el agua desalada

Manuel Aldeguer reclama al Gobierno que abarate más la desalinización y que los acuíferos sean el último recurso

M. A. R. | 27.10.2015 | 00:50

El PSPV y la Generalitat se suman a la protesta de los regantes el día 19 frente a la CHS.

El director general del Agua de la Generalitat Valenciana, Manuel Aldeguer, respaldó ayer la concentración que los regantes de la Vega Baja realizarán el 19 de noviembre frente a la sede de la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) en Murcia. La protesta servirá para visibilizar la negativa de los agricultores a tener que utilizar recursos hídricos de los pozos de sequía debido a que el agua del río Segura se está utilizando para paliar el déficit que vienen sufriendo los huertanos que se abastecen del trasvase Tajo-Segura, que han visto recortados los aportes desde la aprobación del Memorándum del Tajo. En ese sentido, pidió que se cierren esos pozos de inmediato y que el Gobierno aumente las subvenciones para que los agricultores puedan abastecerse de agua desalinizada a menor coste dado que es de muy buena calidad.

Aldeguer se reunió ayer con una docena de alcaldes socialistas de la Vega Baja en el municipio de Almoradí para cerrar filas en torno a este asunto y manifestar un apoyo decidido a las reivindicaciones de los agricultores. El director valoró que la situación creada desde la puesta en marcha del Memorándum ha generado un problema que, lejos de ser puntual, se convertirá en crónico porque cada vez llegará menos agua del Tajo. Esta aseveración la hizo poniendo sobre la mesa los datos del último año, que indican que en la cabecera del Tajo ha habido una media de 600 hectómetros cúbicos (hm³) mientras la norma de explotación de los embalses de cabecera recoge que cuando se sobrepasa el umbral de los 680 hm³ se trasvasa un 30% menos. Eso es lo que ha venido sucediendo durante el último año hidrológico, cuando se han trasvasado 120 hm³ menos.

Aldeguer dijo que ese déficit creado como consecuencia del Memorándum «no puede cubrirse con cargo a la cuenca del Segura, que ya de por sí tiene déficit hídrico». En este sentido, expresó que es «muy grave» y que incluso es «ilegal» que la CHS pueda disponer del agua ubicada en la cabecera del Segura «y hacer lo que quiera con ella» ya que los embalses se mantienen «con cargo al Estado y con el canon de regulación que pagan los regantes tradicionales».

Solucionar la falta de agua de los agricultores que se abastecen del río mediante los pozos de sequía es para Aldeguer un craso error porque ese agua es de menor calidad y tiene que utilizarse sólo en situación de sequía para garantizar un caudal en el río para mantenerlo vivo y que se mantenga la flora y la fauna. «Los regantes tienen un problema serio. Con los 30 hm³ de la planta (desalinizadora) de Torre Vieja les falta mucha agua. No sé por qué (el gobierno central) no financia toda el agua que necesitan los regantes del trasvase, sólo financian una parte, y ese problema se lo han trasladado a los regantes de la Vega Baja».

Problema crónico

Para el representante de la Generalitat, la única solución ahora es financiar más cantidad de agua desalinizada y financiarla a precios más bajos. «Si se puede subvencionar a 30 céntimos que se baje a 20 céntimos y para los regantes es un precio asequible, y que se cubra todo el déficit, pero que no se haga a costa de los pozos de la vega, creando un problema al regadío tradicional que no es un problema puntual, es algo que se ha vuelto crónico».

Por su parte, el diputado socialista Manuel Pineda anunció que el PSPV también secundará la protesta frente a la CHS y dijo que su partido se teme que «ahora el PP quiere poner en marcha las desalinizadoras para echar el cierre al Tajo-Segura». Así, dijo que el gobierno central ha accedido a subvencionar parte del agua desalada «cuando se acercan elecciones» y lo acusó de favorecer los intereses de Murcia, donde gobierna el PP, frente a los de la Comunidad Valenciana y Andalucía.